

3.395 facultativos en paro

# El paro médico pulveriza en mayo su récord negativo

El desempleo entre los facultativos sube un 28,16% entre abril y mayo, casi tanto como a lo largo del último año.

**DIARIO MEDICO.** Francisco Goiri | fgoiri@diariomedico.com | 18/06/2013 18:09

---

Los datos oficiales que ha hecho públicos el Ministerio de Empleo y Seguridad Social sobre paro médico confirman los peores augurios de sindicatos y colegios. El Servicio Público de Empleo Estatal (SEPE) registró en mayo un total de 3.395 facultativos en paro (746 más que en abril), pulverizando todos los récords negativos desde 2009, año en que el SEPE comenzó a ofrecer estadísticas del mercado de trabajo por titulaciones universitarias. Hasta ahora, el peor registro databa de febrero de 2013, un mes en el que se contabilizaron 2.728 médicos desocupados, pero el dato de mayo dispara las peores previsiones, porque eleva esa cifra nada menos que en 667 personas.

- Los 3.395 médicos sin empleo computados en mayo superan en 667 personas a los que se registraron en febrero de 2013, que hasta ahora ostentaba el récord negativo
- 

Si nos fijamos en los porcentajes, las cifras son incluso más significativas: entre abril y mayo de 2013 el desempleo médico aumentó un 28,16 por ciento, cuando en el último año (entre abril de 2012 y abril de 2013) el incremento había sido del 31,53 por ciento. Es decir, el aumento registrado en el último mes es equiparable (apenas 3 puntos menos) al experimentado a lo largo del último año, que, además, ha sido uno de los más crudos para el empleo en el sector sanitario.

Como adelantó DM, la espectacular y negativa subida del desempleo está directamente relacionada con la incorporación al mercado laboral de los nuevos especialistas que terminaron su residencia en mayo y con la contracción de las ofertas laborales autonómicas. Aun así, tanto CESM como la OMC temen que lo peor aún está por venir y coinciden en que el dato de junio (con la plena incorporación de la última *hornada* MIR a las oficinas estatales de empleo) y los de septiembre-octubre (con la extinción de los contratos temporales de verano) serán aún peores.

- Los demandantes de empleo -que incluyen no sólo a los parados, sino también a los que buscan mejorar su empleo- aumentaron también un 21,6 por ciento el último mes
- 

"El grueso de los MIR que acabaron su residencia el pasado mayo aún no se han apuntado al paro, porque no han tenido tiempo material de hacerlo o porque *engancharán* algún contrato estival, que, en el mejor de los casos, durará 2 ó 3 meses, de forma que la tendencia será todavía peor en los próximos meses", augura Fernando Rivas, vocal nacional de Médicos con Empleo Precario de la OMC.

Francisco Miralles, secretario general de CESM, alerta de que el dato de mayo, "que, desde luego, será mejor que el de junio", empieza a marcar una clara tendencia alcista, "hasta el punto de que, o se toman medidas correctoras urgentes, o se acabará confirmando nuestra previsión para finales de año", que hablaba de más de 6.000 facultativos en paro. Entre esas medidas correctoras, Miralles aboga por la "inminente" supresión de la tasa de reposición de efectivos, fijada en el 10 por ciento a nivel nacional para el sector sanitario. "En un sector básico como éste no se puede contratar en función de tasas, sino de necesidades asistenciales, y, de entrada, habría que reponer al menos al cien por cien de los médicos que están jubilando obligatoriamente".

### **Precariedad laboral**

El dato de los demandantes de empleo (que incluye no sólo a los médicos en paro, sino también a los que, trabajando, aspiran a mejorar sus condiciones) ha experimentado también un salto muy significativo, de los 4.302 registrados en abril a los 5.235 computados en mayo. Rivas lee este incremento (un 21,6 por ciento) como "un significativo ejemplo de la inestabilidad laboral reinante, porque buena parte de los nuevos demandantes son profesionales, jóvenes o no, con contratos precarios en las regiones".